



校訓 『誠 負けじ 学び』

茶小だより

与論町立茶花小学校
校長 段原 修司
TEL 97-2031
令和6年 1月25日発行
令和5年度 1月9号

清々しい新年の始まり

校長 段原 修司

令和6年元旦、各自治公民館で新年祝賀会が行われました。参加者そろっての新年のあいさつに始まり、町民憲章朗唱、館長さんからの年始のご挨拶をいただき、出席した児童が新年の抱負を述べました。太陽が眩しく輝き、暖かく穏やかな日、清々しい新年のスタートとなりました。

清々しいといえば「江戸しぐさ」という言葉を連想します。実際に江戸時代に定着していたものではない、史実ではないと指摘されているものではありませんが、その真偽に関わらず、社会で共に暮らしている者同士が互いに気持ちよく過ごすために、もち合わせていたい心情の表れのように感じます。次のようなものです。

- ・「肩引き」・・・狭い路地を歩いてすれ違うときにぶつからないように、両者が肩を後ろに引いて体を少し斜めにするしぐさ。
- ・「傘かしげ」・・・雨や雪の日、傘をさしている者同士がすれ違うとき、それぞれ自分の傘を外側に傾けるしぐさ。
- ・「うっかり謝り」・・・人込みの中などで人に足を踏まれたとき、踏んだ人が謝るのは言うまでもないが、踏まれた人が「いやいや、こちらこそうっかりしていました」と謝ること。
- ・「おあいそ目つき」・・・買い物客に「どうもありがとうございます」と言うときに、店の人が目の表情でも感謝を表した。 など

自分本位でなく他人への心配り、思いやり、やさしさが根底にある行為です。アメリカではスーパーの通路などで人の後ろを通る際に「Excuse me (エクスキューズミー)」と声をかけたり、ドアを開ける際に後ろの人のためにドアをしばらく支えたりするように、外国にもそれぞれ相手を思いやるマナーがあります。

「知ること」は「感じること」から。互いを思いやる行動の清々しさを子供たちに感じさせたいものです。子供たちの身近な手本である大人の私たちの行為は、果たしてそれを感じさせているのか？自身に問いかけるお正月のひと時でした。

☆3学期スタート～新たな気持ちで～☆

2024年が始まりました。昨年は、地域の皆さん保護者の皆さんには、多大な御支援御協力をいただき本当にありがとうございました。

今年も、職員一同一生懸命に取り組んで参りますので、どうぞよろしくお願い致します。

1月9日(火)始業式を行い、3学期が始まりました。校長先生から新学期への目標と、1年のまとめ等の話があり、子供たちもしっかりとその話を心に刻んでいたようです。

どの学年の子供たちも、新たな気持ちで3学期に臨んでいる姿が、とても頼もしく感じられました。

またこの日は、メジャーリーガー大谷翔平選手から寄贈されたグローブの紹介も行い、代表の子供たちがその感触を確かめました。



☆鹿児島をまるごと味わう学校給食週間の取組☆

12日に学校給食納入生産者との交流会が行われました。地元の野菜や魚に関心を高めたり、給食に携わる方や食べ物への感謝の気持ちを育てたりするための会です。7名の方に来校していただきお話をいただいたり、各学級で子供たちと一緒に給食を食べていただいたりしました。子供たちが、より食に関して興味を持ち、考えを深めてくれたらと願います。



令和5年度 保護者アンケート集計結果(2学期:12月)

		4:とてもあてはまる 3:ややあてはまる 2:あまりあてはまらない 1:あてはまらない			
		評価項目		1学期	2学期
誠 の 心	1	子供は、地域で明るく元気なあいさつをしている。	3.24	3.16	
	2	家庭で明るく元気なあいさつをするよう取り組んでいる。	3.20	3.30	
	3	子供は、家でくつをそろえて、ていねいにならべている。	2.36	2.15	△
	4	子供は、家庭でお手伝いをすることができる。	3.03	3.40	
	5	子供は、読書・親子読書(毎月23日を中心に)に取り組むことができている。	3.13	3.01	
	6	子供は、まわりの人を大切にし、仲間はずし・無視などのいじめをしていない。	3.68	3.69	○
負 け じ の 心	7	子供は、外あそびやスポーツ(少年団・スポーツクラブ等)に積極的に取り組んでいる。	3.34	3.41	
	8	子供は、安全に気を付け交通ルールを守り、登下校をしている。	3.44	3.22	
	9	子供は、テレビやゲームの時間を考えて生活をする事ができている。	2.80	2.47	△
	10	家庭では、テレビやゲームの時間などルールを決めるなどして声掛けをすることができている。	3.24	3.16	
	11	子供は、決めた時刻に寝ている。	3.23	3.01	
	12	家庭では、歯みがきを呼びかけ、歯の治療に努めている。	3.62	3.67	○
学 び の 心	13	学校(先生)は、分かりやすい授業づくりに努めている。(日頃のお子さんの様子・会話・授業参観から)	3.64	3.49	
	14	子供は、自ら家庭学習(読書を含む)に取り組むようになってきている。	3.25	3.01	
	15	学校(先生)は、自ら家庭学習が習慣化するように指導をしている。	3.55	3.41	
	16	家庭では、家庭学習が習慣化するように声をかけたり、見届けたりしている。	3.32	3.22	
	17	子供は、海洋教育(海に親しむ活動・海を調べ、考える活動等)を通して、与論のよさを感じている	3.33	3.20	
	18	子供は、学校を楽しみに登校している。	3.18	3.26	
そ の 他	19	学校(先生)は、子供が楽しく学校生活を過ごせるように一人一人をみている。	3.44	3.41	
	20	学校(先生)は、子供の様子がよく分かるように学校(学級)便りなどで情報を発信している。	3.60	3.49	
	21	家庭は、子供が楽しく学校生活を過ごせるようPTA行事等に進んで参加している。	3.39	3.33	
	22	子供は地域行事に進んで参加している。	3.20	2.96	△

※○:ポイントが3, 5以上 △:ポイントが3以下の項目

☆保護者アンケート結果より(考察)☆
一学期から、家庭でのお手伝い及びテレビ・ゲームの時間に関する項目が2ポイント代と低い。また、地域行事への参加についても低下傾向にある。家庭と連携しながら、学級通信や学級指導を生かして、学校からも積極的な声かけをおこなっていく必要がある。

保護者アンケートへのご協力ありがとうございました。皆さんからいただきました御意見等を生かしながら、今後の教育活動に励んでいきたいと思っております。

☆海洋教育フェア1/30日(火)開催☆ 時間:14:00~15:45 会場:砂美地来館

発表者:茶花小6年生 与論小4年生・那間小5年生 中学2年生・高校1・2年生

茶花小からは、6年生がこれまで海洋教育で学習してきたことを発表します。

保護者・地域の方々にたくさんの御協力をもらいながら取り組んできた海洋教育です。最後の発表をぜひ多くの方に御参観いただきたいと思っております。

☆持久走大会に向けて☆

持久走大会に向けて、子供たちの練習も熱があがってきました。仲よし体育や体育の授業等で、子供たちはグラウンドを力強く駆け回っています。顔を真っ赤にしなが、自分の限界に挑む子供。自分のペースを守って、常に同じスピードで走る子供。それぞれに自分の目標に向かって頑張っています。

今年は、道路工事のためコースが変更となります。いつもとは違った景色を見ながら、自分のもてる力を十分に発揮して力強い走りを見せてほしいと思っております。

フレーフレー

茶花っ子!!



〔持久走大会:2/9日(金)開催〕

9:30~開会式 小雨決行 予備日13日(火)

- コース 西イチョーキ長浜~茶花港間の道路
- 1・2年:(1000m) コースタルリゾート入り
- 3・4年:(1500m) 口近辺をスタート予定。
- 5・6年:(2000m)



《2月行事》

- 1日(木) 茶花小入学説明会
- 9日(金) 校内持久走大会
第2回学校保健委員会
- 11日(日)〔祝〕建国記念の日
- 12日(月) 振替休日

- 13日(火) 校内持久走大会予備日
- 14日(水) 茶花っ子祭り・新1年生交流会
- 14日(水) 5年生きび刈り※天候次第
- 16日(金) 5年生黒糖作り※天候次第
- 23日(金)〔祝〕天皇誕生日
茶花小メディコンデー・町民読書の日